

---

Vorlage Nr. 2015/032

STADTHALLE, MESSE, KULTUR

dh  
Balingen, 02.02.2015

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Verwaltungsausschuss

**öffentlich**

am 10.02.2015

Kenntnisnahme

**Tagesordnungspunkt**

**Finanzieller Abschlussbericht zu der Eigenproduktion der Stadthalle Balingen "Anatevka" 2014**

Anlagen

1

**Beschlussantrag:**

Der finanzielle Abschlussbericht zu der Eigenproduktion wird zur Kenntnis genommen.

**Finanzielle Auswirkungen:**

siehe Kostenaufstellung

**Besonderer Hinweis:**

## **Sachverhalt:**

Die drei Vorstellungen der 16. Stadthallen-Eigenproduktion Anatevka vom 7. – 9. November 2014 wurden von insgesamt 2.147 Besuchern besucht. Dies entspricht einer durchschnittlichen Auslastung von 87,8 %. Dies ist gegenüber der Eigenproduktion 2012 „Fledermaus“ eine Steigerung um rund 10 %.

Während die veranschlagten Einnahmen nahezu in dieser Höhe erzielt werden konnten, blieben die Ausgaben erfreulicherweise rund 11.200,- € unter dem Planansatz, so dass sich der Gesamtzuschussbedarf um fast 10.000 € reduziert hat.

Durch die regionale Besetzung einiger solistischer Rollen konnten bei den Künstlergagen einschließlich der Nebenkosten (Übernachtungen, Fahrtkosten) deutliche Einsparungen erzielt werden. Positiv auf das finanzielle Ergebnis wirkte sich auch der Verzicht auf eine ursprünglich angedachte Mikrofonierung aller Mitwirkenden aus. Durch diese Einsparmaßnahmen waren wir auch in der Lage, die in dieser Höhe nicht eingeplanten hohen Kosten für die Aufführungsrechte komplett innerhalb des Budgets aufzufangen.

Insbesondere in der Kostümabteilung (Garderobiere / Ankleider, Schneiderarbeiten) wurden die extern Mitwirkenden kurzfristig über die städtische Lohnbuchhaltung beschäftigt. In der Kostenstellenrechnung verlagern sich diese von den Sachkosten zu den Personalkosten. Dementsprechend sanken die Ausgaben für Gagen und Honorare und veränderten sich diese Kosten um jeweils rund 6.850,- €.

Wie in den vorangegangenen Spielzeiten mit einer Eigenproduktion haben wir in der Spielzeit 2014/15 unmittelbar vor der Eigenproduktion unseres Veranstaltungsangebot im Großen Saal deutlich reduziert und auch eine Musical-Tourneeproduktion weniger gebucht, als in Jahren ohne Eigenproduktion.

Die Eigenproduktion ist nicht nur ein Alleinstellungsmerkmal und wichtiger Imagefaktor für unser Haus, sondern bindet auch weit über 100 ehrenamtlich Mitwirkende aus verschiedenen Generationen, die aus der Region stammen, mit ein.

Für den Stuttgarter Regisseur Gordon McKechnie war diese Eigenproduktion seine letzte Aufführung.

Gemäß dem gefassten Grundsatzbeschluss vom 15.03.2011 wäre turnusgemäß die nächste Eigenproduktion für das Jahr 2016 vorgesehen.

Da die Stadt Balingen, wie am 20. Januar 2015 vom Gemeinderat beschossen, beabsichtigt, im Jahr 2016 eine große Kunstaussstellung durchzuführen, kann eine konkrete Beschlussfassung über die Durchführung einer weiteren Eigenproduktion erst nach der endgültigen Entscheidung zur Kunstaussstellung gefällt werden.

Ulrich Klingler